



Nouakchott 5 de Marzo de 1.984

El Embajador de España

Excmo. Sr.

Don Miguel Oliver

Secretario General de Pesca Marítima

Querido Miguel :

Con vistas a las ya inminentes conversaciones pesqueras con Mauritania, quisiera hacerte llegar, a título estrictamente confidencial, algunos datos y reflexiones que estimo pueden serte de interés cara a las mismas.

Como verás, la Delegación mauritana lleva una Presidencia al nivel más alto posible dentro del área específica que os ocupa. Esto no es casual, sino el resultado último de una serie de maniobras por detrás de las candilejas para sensibilizar a la instancia suprema de poder en este país. Cardona, que te hará entrega de esta carta, te dará más detalles.

En consecuencia, el viaje de tu "opposite number" en la negociación obedece a un propósito muy concreto : conocer de primera mano y sin intermediarios, que es "lo que no va" en las negociaciones pesqueras hispano-mauritanas.

Por tanto, la ronda que ahora - se va a iniciar, se configura, en buena parte, como una prueba, "test" o indagación con vistas a ulteriores desarrollos. Desde semejante perspectiva, creo que te sería útil una gran moderación en los planteamientos -cosa que, conociendote, parece ocioso recomendar-, respetando, en la medida de lo posi

.... /



.... /

El Embajador de España

- 2 -

ble, una graduable admisión de los principios en que los "ideólogos" de la Delegación mauritana van, como de costumbre, a encasquillarse.

En cuanto al fondo de la negociación misma, en el caso de que se profundice en esa dirección, existen dos realidades que pueden servir como referencia última de lo que consideres oportuno como línea de intervención. Una es, teniendo en cuenta la condición de miembro de Comité Militar de tu interlocutor principal, la posibilidad de que la eventual -contrapartida oficial española -crédito a lo que sea- se canalice eventualmente hacia material de guerra de que tan necesitado está -y más ahora- éste país (que ese material pueda ser reconducido hacia el Polisario, como me han dicho en Madrid, es absolutamente impensable), y la otra que nuestros amigos -del cefalópodo lleguen al límite de sus posibilidades "reales" en el pago del canon, en función precisamente de lo que le vamos a dar a Marruecos al término del acuerdo vigente.

Con todo ello, habrías demostrado -la buena voluntad y sentido constructivo del Gobierno español, desarmando a los eternos sembradores de obstáculos -que ahí -estarán y que bien conoces- y dejado en claro ante el que --ahora envía a su colaborador inmediato en materia de peces a discutir contigo, que no somos ni oportunistas, ni intransigentes ni rapaces.

Mucha suerte y un cordial abrazo
de tu buen amigo y "compañero de fatigas"

Gumersindo Rico

Gumersindo Rico